

## Conférences du SUPEA

**Dr Alain Deppen, SUPEA, DP-CHUV, Lausanne,  
donnera une conférence sur le thème :**

**" Quand l'os et le muscle trouvent les maux pour le dire : écoute pédopsychiatrique de la douleur ostéoarticulaire chronique dans le cadre d'une plateforme interdisciplinaire en Pédiatrie ".**

Depuis novembre 2014, une vingtaine d'enfants et adolescents souffrant de douleurs ostéoarticulaires chroniques somatiquement peu ou non-expliquées et résistantes aux traitements ont été évalués dans le Service de pédiatrie du CHUV au sein d'une plateforme interdisciplinaire réunissant somaticiens et pédopsychiatre. A qui prend le temps de l'écouter, le corps parle, plus ou moins librement, de manière franche ou déguisée, des maux de l'être. La consultation devient le théâtre des conflits qui tourmentent le patient. Après une présentation de la plateforme, corps et psyché seront mis en résonance au travers de vignettes cliniques significatives. Y a-t-il une articulation possible, douloureuse ou non, entre écoute de la douleur sur un mode "analytique" et données de la recherche scientifique ?



**Mardi 28 février 2017  
de 8 h 30 à 10 h 00  
Auditoire Auguste Tissot, CHUV  
Rue du Bugnon 46, niveau 08  
1011 Lausanne**

**Entrée libre (sans inscription)**